

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Comment le *Courrier de Bruxelles* apprécie la situation en France, au point de vue de la persécution contre l'Eglise — Plusieurs religieux expulsés de France sont arrivés à Montréal : ils doivent s'établir à Oka, dans le but de se livrer à l'agriculture en y établissant une ferme modèle. — Le Révd Père Z. Lacasse donne une causerie devant les membres du Cercle agricole de St-Ubalde. — La colonisation au township Chabot, comté de Kamouraska. — Le Révd M. Louis Pâquet, curé de St-Edouard des Méchins, dans le but de favoriser la colonisation dans le diocèse de Rimouski, a fait des explorations dans les townships Cherbourg, Dalibert et Romieux ; il rapporte qu'il y existe des terres très-fertiles. — L'opinion de Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Québec, au sujet de la législation sur la loi de tempérance. — Discours du trône, lors de l'ouverture du Quatrième Parlement de la Puissance du Canada. — Noms des élèves du Collège de St Anne qui ont été les premiers dans le cours de novembre.

Causerie Agricole : Moyen d'entretenir la fertilité du sol (Suite) : L'amendement par la chaux ; le plâtre comme amendement, engrais verts ; engrais salins ; cendres de bois, suie, os, noir animal, phosphate de chaux, guano, colombine et poullaille, poudrette.

Sujets divers : L'opinion de M. l'écrivain du *Naturaliste canadien*, M. l'abbé Provancher, quant à un moyen préservatif contre la "rouille du blé," que nous avons recommandé dans la *Gazette des Campagnes*, le 15 juillet dernier (No. 52, 17e volume). — Nourriture hachée et mélangée pour le bétail.

Choses et autres : Ce que nous lisons dans le *Canada*, au sujet de la fabrication du fromage dans la Puissance du Canada. — Emploi de la paille pour les animaux. — Maximes : Agriculture et morale.

Recettes : Moyen pour blanchir la laine. — Moyen pour nettoyer le velour.

REVUE DE LA SEMAINE

Voici comment le *Courrier de Bruxelles* apprécie la situation en France :

" Les voilà donc dispersés ces hommes, ces religieux français, dont la vie toute entière était consacré au bien de leurs semblables.

" Ils sont partis, et le sanctuaire est vide ; là où on priait, on ne prie plus ; là où on se consolait, on ne se console plus ; là où l'on adorait, on n'adore plus ; les tabernacles sont vides, et les anges qui les entouraient sont remontés vers les cieux, pour annoncer au Maître du monde d'aussi exécrationnels forfaits.

" Oui, ces religieux sont partis ; ils ont quitté ces sanctuaires où leurs mains offraient à Dieu la sainte victime pour apaiser sa justice ; l'autel est renversé, et la Révolution ne voit pas que tant qu'il était debout, il y avait pour elle un moyen de salut et de pardon.

" Oui, le tabernacle est vide, l'autel est abandonné, le sanctuaire est désert, les chants et les prières ont cessé : tout est tombé, mais il reste le bras vengueur de Dieu.

" L'enfer a rugi de joie, mais un grand cri s'est élevé autour du trône du Très-Haut, demandant justice. Ces grands serviteurs de Dieu, qui avaient créé pour sa gloire ce que la Révolution vient de détruire, en ont appelé à cette justice qui vient toujours à son heure. On a entendu les coups de haches révolutionnaires, on entendra les coups de la Providence.

" La Révolution a pensé que la liberté ne convenait pas à des hommes assez audacieux pour être des prêtres catholiques ; elle a chargé des ombres de proconsuls d'exécuter ses ordres, fallut-il employer la violence et crocheter les portes de l'asile où reposait le Dieu de tous les hommes reconnu comme tel par le plus grand nombre de Français.

" Elle n'a trouvé sur son chemin que les protestations de consciences indignées fortifiées par la foi et

PRIERE A NOS ABONNÉS RETARDATAIRES DE PAYER AU PLUS TOT.

Ecole d'Agriculture de l'Assomption